
 

 
 

 

 

令和６年度 第１回 
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令和６年４月２５日(木) 

栃木市大宮公民館 大交流室 

 

 

   栃木東部地域まちづくりセンター 



別記様式 

会 議 録 

会議の名称 令和６年度第１回栃木東部地域会議 

開催日時 令和６年４月２５日（木）１９時 開会  ２０時００分 閉会 

開催場所 大宮公民館 大交流室 

出席者氏名 別紙１のとおり 

欠席者氏名 別紙１のとおり 

事務局職員職氏名 別紙１のとおり 

その他出席者等 別紙１のとおり 

会議事項 別紙２のとおり 

会議の公開又は 

非公開の別 
公開 

傍聴人の数 ０人 

その他必要事項  

会議の経過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

１ 開会 

 

 

２ 会長あいさつ・地域振興部長あいさつ 

 

 

３ 議事 

栃木市地域づくり推進条例第９条の規定により、出井会長による議事進行。 

<本日の出席委員数の報告> 

本日の出席委員１４名（委員総数１５名） 

過半数以上の委員の出席であるため本日の会議は成立 

 

（１）地域予算提案事業について 

・資料１、２に基づき説明。大宮公民館トイレ改修工事見積もりの経過報告。

工事内容を精査する事により、現在の見積価格で２８６万円まで減額する事

が出来た。地域資源案内看板整備事業についての説明。過去の経過から具体

的な事業の細分化を行った。ソフト事業について、いくつかの事業を合わせ

て「地域活性化交流イベント」として行う事が出来るのではないか？という

案が上がったので追加を行った。スケジュール的にそろそろ事業の選定を行

わなければならないため、資料２のとおり地域予算提案事業評価表を作成し

たので、各自記入いただき提出をお願いしたい。 

＜補足＞ 

・各自治会案内標識について前に話が途切れてしまったが、何人かの委員が出

していた案である。都賀地域では苺のイラストに自治会名を表示している看
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議長 

 

A 委員 

議長 

A 委員 

事務局 

議長 

 

 

B 委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

B 委員 

板を見かける。それを例えばとち介などのイラストに変えて自治会名を表示

して、地区境を提示すれば地元の人も分かり易いと思って案を出していた

が、前回までの会議で抜けてしまっていたので事務局にお願いして追加して

もらった。あと、１－➀ですが、１－➁と関連があるが、大宮地区で作成し

た自治会が区別できるパンフレットを大きくして公民館の見やすい所に提

示できればと考えている。既にレイアウトは出来ている。国府地区について

も過去に作成したパンフレットに基づき看板を作成する事が出来れば、地元

の人は分かり易い。その地図に自治会境を入れておけば住民同士で話が出た

ときに分かり易いのではないかと考えている。過去の会議で駅に設置すると

いう案もあったが、それだと見る人がいないのではないか？それであれば地

元の人を対象に公民館に設置した方が良い。皆さんがそれでよろしければそ

の方向に変えさせてもらいたい。 

＜質問＞ 

・聞こうと思っていたが、資料には、１－➀は新栃木の東口とは書いていない

が、新栃木東口に設置するというものではなかったのでしょうか？今の話で

は、公民館に設置するという事になっているが元々は、駅に設置して掲載内

容は、自治会境などではなく、地元のお店などを載せる予定だったと思う

が？ 

・そういった案も出ていたが、図案を始めから作るとなると時間が間に合わな

いという意見もあったので、まずは地区民の方に地区の概要が分かるものが

出来ればと考えている。 

・確かに駅に看板を設置してどれほどの方に見て貰えるのかというのは分から

ないところではある。 

・もしよろしければ、駅の方は次回にして、今回は、地元の公民館に地元の地

図を設置するということにしてもらいたい。 

・国府地区も同じように設置するのか？ 

・国府地区にも同じような図面があるので、それを基に作成する事ができる。 

・資料２の評価表を作成する際は、１－➀～③で分けて示した方が良いのか？ 

・その様にしてほしい。 

・地域予算を提出するにあたり、ソフト事業も出してほしいと言われている事

から、「地域活性化交流イベント」などの開催も必要になってくるのではない

か？前回説明を受けて相談内容が多いのである程度絞れればいいと思う。 

・前回の会議の後に事務局に岩舟地域のパンフレットを配布して欲しいと伝え

てある。内容については、岩舟地域の神社が掲載されていたり新しい施設が

掲載されていたりと、今現在の岩舟地域のありようを表していていいパンフ

レットだなと思い取り寄せて貰ったが、それはあるか？ 

・岩舟地域づくり推進課から提供頂いているので今から配布します。 

 

＜資料配布＞ 

 

・今年４月にみかも山に青少年教育施設がオープンし、その施設も掲載されて
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おりいいなと思ったので紹介した。資料をどのように集めたかは調べていな

いが、地域資源の再発見になるのではと思う。 

・パンフレットは一度見ると片づけてしまう傾向がある。であれば常にみられ

るように公民館に看板で設置した方がいいのではと考える。 

・決してこれでなくてはならないという訳では無く、一つの案として紹介させ

てもらった。 

・色々な案があると思うが、そろそろいくつかに絞らせてもらって次回くらい

で決めていきたい。 

・下野国庁の看板と大宮公民館トイレ改修については、前からの流れなので優

先させていただきたい 

・事業費について、令和６年度と７年度で半分ずつ使うという意味なのか？ 

・そういうわけではなく、令和６年度と令和７年度の予算を令和７年度に執行

するという意味である。 

・「地域活性化交流イベント」について出来たらいいなと考えているが、予算が

現在未定になっている。内容が動画作成費用と記載されているが、それは高

額になってしまうのではないか？金額が具体的に掲載されていると分かり

易い。予算が限られている中で金額が分からないと選定する時に迷ってしま

う。 

・A 委員からのお話のとおりである。他の予算との兼ね合いもあるので例えば、

予算が足りないのであれば動画作成費用は割愛する事も出来る。動画作成と

掲載した理由は、アーカイブといって来場できなかった人に向けてこういっ

たことをやりましたという記録として残すことを目的としていたが、他の事

業等で予算を使うのであれば割愛しても良い。 

・大宮運動広場倉庫整備事業について、３年前から地域の方に要望を受けてお

りどうなっているかと問われる事が多いため、地域予算ではなく大宮町づく

り協議会で予算化したのでこの想定事業から除いてもらいたい。 

・先程話が出た「地域活性化交流イベント」について、地域会議でどの程度予

算化できるか。令和６年度に地域会議では予算化することは出来ない。大宮

地区としては、今年度もイベントを開催したので、今年度については、まち

づくり協議会で予算化し、令和７年度については、その実績に基づき地域会

議のソフト事業で予算化していただければと考えている。 

・「地域活性化交流イベント」の予算については、流動的に考えて貰えればと理

解して欲しい。他のハード事業があるので、その金額によりイベントで使え

る金額が変わってくる。例えば、１－②「各自治会案内標識の設置」が仮に

採用された場合、各自治会に必要な場合は申請を取る必要が出てくる。看板

については、作成費用のみで設置は自治会にお願いすれば、設置費用を抑え

る事が出来てそこまで高額になる事はないと想定できる。 

・東部地区で自治会はいくつあるのか？ 

・国府地区で２１、大宮地区で３３、計５４自治会です。 

・自治会の看板を自治会境に付けるというイメージである。 

・各自治会１枚ということか？ 
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・そういうわけではない。 

・場所によっては１枚で済まない自治会も出てくると思う。A 委員、例えば今

泉とかは想定箇所が多すぎてつけようがないのではないか？ 

・範囲が広いですから。国府地区にとっては大きい効果を発揮するが、大宮地

区に必要とは言い難い。 

・大宮地区で作成した自治会のパンフレットはとても見やすいと思う。自治会

別になっていてわかりやすいので、是非同じような物を公民館に設置しても

らいたい。折角原案があるのでそれを基にして出来ればいいと思う。大宮地

区は入り組んでいて分かり難いので、そういった意味ではこの事業（看板設

置事業）は有効なのかなと思う。 

・大宮のパンフレットは、どのようにネタを集めたのか？これだけのものを作

るのには時間と労力が必要だと思うのだが。 

・各自治会に照会をかけて、まちづくり協議会が取りまとめて作成をした。 

・国府地区も過去にパンフレットを作っているので、その原案に自治会境を入

れれば作り易いのではないかと考えている。折角いいものがあるのにパンフ

レットにするとどうしても継続して見てもらえなくなる。 

・資料２に優先順位を書いてもらい、その結果に基づき予算との兼ね合いを考

えながら選定していく。 

・これは今日中に作成するのか？ 

・今日中の予定であったが、今日の協議内容を踏まえ、後日提出にしたほうが

よいと考える。 

・B 委員より話があったが、資料２の提出は時間を空けて提出という事でよろ

しいか？今日の資料を見ながらじっくり考えた方が良いと思う。 

・そうであれば５月１０日（金）までに国府公民館、大宮公民館、またはメー

ルにて提出をお願いしたい。 

・先程説明のあった「地域活性化交流イベント」はいくつかの事業をまとめて

と話していたが、資料２に記入する時はそのような書き方で良いのか？ 

・そこは自由な書き方で問題ない。複数の事業を合わせて「地域活性化交流イ

ベント」と記入してもいいし、事業を合わせないで単独で行うことを希望す

る場合はそのように記入してほしい。 

・先程説明したとおり、下野国庁跡付近の案内標識の設置と大宮公民館トイレ

改修工事は、前回からの引継ぎのためその事業は優先してもらいたい。 

・その事業を優先的に行うというのであれば、残りの予算の範囲内で選択して

貰えれば現実的である。 

・他に質問が無ければ以上で議事は終了したいと思う。 

 

４ その他 

・危機管理課より情報提供 

   防災士の資格取得費の補助について 

   自主防災組織補助金（活動補助金）の拡充について 

・次回の開催予定について 



   第２回会議 令和６年５月２３日(木)午後７時（国府公民館） 

５ 閉会 

──閉会── 

（会議終了時刻 午後８時００分） 



別紙１ 出席者及び事務局 
 

<出席者（委員）> 

会 長 出井 康夫    副会長 柏崎 桂二 

委 員 飯島 初枝    委 員 大木 泰正 

委 員 大武 真一    委 員 大和田真衣          

委 員 篠原 幸江    委 員 島田 研 

委 員 長  全高    委 員 名倉 万里 

委 員 藤本 和夫    委 員 森  寛  

委 員 梁島あけみ    委 員 和久井賢司 

 

<欠席者（委員）>   

委 員 大橋 哲夫 

     

 

 

<事務局> 

 佐山 祥一  （地域振興部長） 

牧野 知之  （栃木東部地域まちづくりセンター所長兼国府公民館長） 

北平 雅章  （大宮公民館館長） 

大塚 将己  （国府公民館主任） 

 

 

<その他出席者> 

   

    



別紙２ 会議事項及び配付資料一覧 

 

<会議事項> 

１ 開 会 

 

２ 会長あいさつ 

 

３ 議 事 

(1) 地域予算提案事業について 

 

４ その他 

・危機管理課より情報提供 

   防災士の資格取得費の補助について 

   自主防災組織補助金（活動補助金）の拡充について 

    

・次回の開催予定について 

 

５ 閉 会 

 

 

<配付資料一覧> 

・ 地域予算提案事業の想定事業について 資料１ 

・ 地域予算提案事業評価表について 資料２ 

   

 


